

## **EDITORIAL**

## RADI como instrumento estratégico de visibilidad, pensamiento crítico e integración federal

Ángel Augusto Roggiero | Presidente del CONFEDI

La Revista Argentina de Ingeniería (RADI) se consolida como una pieza fundamental del ecosistema académico de la ingeniería argentina. No solo es un vehículo de comunicación científica, sino también un reflejo de la identidad, la historia y los desafíos que atraviesan la formación de ingenieros e ingenieras en nuestro país.

En el marco del Plan Estratégico del Consejo Federal de Decanos y Decanas de Inegiería (CONFEDI) 2025–2030, la RADI adquiere una dimensión estratégica. Como se destaca en el eje "Comunicación, producción y transferencia del conocimiento", fortalecer nuestras publicaciones propias es parte de una política de soberanía académica. No podemos pensar en una ingeniería al servicio del desarrollo sostenible sin una plataforma que visibilice los saberes que producimos, los debates que nos atraviesan y las innovaciones que nacen desde nuestras aulas, laboratorios y territorios.

Hoy, podemos afirmar que la RADI está dando un paso fundamental en su evolución institucional para convertirse en una **revista científica indexada**, lo cual le otorga un nuevo estatus y responsabilidades. Esta indexación permitirá que los desarrollos, reflexiones, investigaciones y experiencias producidas por nuestras comunidades académicas puedan ser reconocidos y consultados a nivel nacional e internacional, cumpliendo con los estándares de calidad que exige el sistema científico global.

La RADI adquiere así un **doble carácter**: es una revista académica y científica, que difunde trabajos originales, validados por referato, con altos estándares éticos y metodológicos; y es también una revista federal y estratégica, capaz de expresar las realidades diversas que atraviesan nuestras facultades de ingeniería. Esta síntesis le permite no solo publicar artículos científicos, sino también consolidarse como una herramienta de



política académica.

El proceso de indexación de la RADI —ya en sus etapas más avanzadas— responde a tres desafíos centrales:

- Profesionalizar la gestión editorial con estándares internacionales (LATINDEX, DOAJ);
- 2. Garantizar una distribución federal y representativa de las producciones;
- 3. Consolidar un espacio de circulación de ideas, con apertura temática, metodológica y epistemológica.

En línea con los principios del acceso abierto, se han implementado políticas editoriales éticas, plataformas interoperables (OJS), asignación de DOI y criterios claros de calidad académica.

Desde la presidencia del CONFEDI, creemos que la RADI debe constituirse como un **espacio de articulación entre docencia, investigación y extensión**. En cada número se abren diálogos entre generaciones, se visibilizan trayectorias emergentes, se recuperan aportes desde todas las regiones del país y se difunden avances relevantes en ciencia y tecnología con impacto en nuestras comunidades.

La RADI representa, además, una apuesta institucional por **narrarnos con voz propia**, sin depender de centros editoriales ajenos a nuestras realidades. Al promover artículos que vinculen tecnologías, educación, ética profesional, políticas públicas y sostenibilidad, la revista encarna el espíritu transformador que guía nuestras acciones. Porque publicar no es solo comunicar: es formar comunidad.

Invitamos a decanas, decanos, docentes, estudiantes e investigadores a habitar la RADI como un espacio vivo, colaborativo y en expansión. Solo con una comunidad activa y comprometida podremos sostener este proyecto editorial con la calidad, la inclusión y la proyección internacional que merece.

La RADI es, y seguirá siendo, una de las voces más potentes de la ingeniería argentina. Hagamos que su palabra crezca con el compromiso colectivo.